28 Páginas - 3 Cuerpos - 1 Suplemento

Bolivia, miércoles 1 de enero de 2014

AÑO CX

Nº 39.394

Bs 3.50

Yolanda Herrera

### Aún se vulneran DDHH pese a normas vigentes

Las leyes que garantizan la plena vigencia de los derechos humanos en el país continúan siendo vulneradas desde distintos estratos de la sociedad, expresó con preocupación la presidenta de la Asamblea Permanente de los Derechos Humanos de Bolivia (Apdhb), Yolanda Herrera.

Pese a la promulgación de la norma de lucha contra la violencia hacia la mujer, esta figura continúa siendo vulnerada, desde hace mucho tiempo, y lamentablemente persiste.

Asimismo, Herrera manifestó que dentro del balance hubo
leyes que efectivamente tienen
la intencionalidad de avanzar
en el disfrute de los derechos
humanos, pero "existen otras
que están siendo, al parecer,
más inclinadas a visiones de
cálculos políticos o cálculos
económicos y no necesariamente del fortalecimiento de la
filosofía de los derechos humanos", acotó.

Por otro lado, el defensor del Pueblo, Rolando Villena, en el marco del Día Internacional de los Derechos Humanos, advirtió que la violación de los derechos humanos en Bolivia está llegando a una "situación insostenible".

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

## Planean medidas más drásticas para evitar accidentes

Luego de la tragedia que afectó a familias paceñas, el Ministerio de Gobierno perfila "medidas más drásticas de control y regulación vehicular", con la finalidad de evitar accidentes de tránsito en las rutas del país

El ministro Carlos Romero explicó en una entrevista televisiva que de 10 accidentes de tránsito, ocho se producen por fallas humanas como imprudencia del conductor, excesiva velocidad, invasión de carril o cansancio del chofer.

Asimismo, dijo que otros hechos responden a fallas mecánicas que, si bien son menores, revelan la existencia de motorizados vetustos, el cual demuestra que los controles actuales son insuficientes. El sector que mayor control requiere es el transporte público.

Inf. Pág. 6, 1er. Cuerpo

'Frozen: Una aventura congelada'

muñeco de nieve rompe los viejos tópicos de antaño.

Los estrenos de la semana son la comedia 'Una familia

numerosa' con Vince Vaugh y la terrorífica 'Actividad paranor-

Hoy en Cine Mundo:

mal: Los marcados'.



El mundo festeja Año Nuevo 2014

CON DIFERENTES TRADICIONES Y COSTUMBRES, LOS PAÍSES DEL MUNDO DESPIDIERON EL 2013 Y RECIBEN CON SUS MEJORES AUGURIOS AL 2014. LOS FUEGOS ARTIFICIALES Y GENTE BAILANDO FUERON LAS CARACTERÍSTICAS DE LA PRIMERA JORNADA

DEL AÑO NUEVO. EL MATUTINO *EL DIARIO*, PERIÓDICO IMPARCIAL E INDEPENDIENTE, EXPRESA SUS DESEOS DE PROSPERIDAD Y UNIDAD A SUS LECTORES, CLIENTES Y AL PUEBLO BOLIVIANO EN EL NUEVO AÑO QUE COMIENZA.

Con expresiones de esperanza

# Bolivianos reciben el 2014 con rituales y buenos deseos

• Los viajes, las fiestas y reuniones familiares fueron las alternativas que unieron a los ciudadanos en la búsqueda de mejores días para la humanidad.

as últimas horas del 2013 mostraron un panorama ajetreado en el país, la población en general ocupó su tiempo en planificar actividades

La fábrica de sueños de Walt

Disney apuesta por la heladora

película 'Frozen: Una aventura

congelada', una cinta de animación

digital en la que una espontánea y

natural princesa lucha por acabar

con el maleficio que asuela su rei-

nado: el eterno invierno. Aunque

sigue habiendo reyes, magia y fic-

ción, esta vez Disney lleva a la gran

pantalla una aventura épica en la

que una inusual princesa acompañada por un reno, un hombre y un buscando alternativas. Los viajes, las fiestas y las reuniones familiares fueron las alternativas más acogidas para despedir el año viejo y recibieron el año 2014 con una serie de rituales, además de expresar su fe y esperanza de mejores días para todos los bolivianos y la humanidad.

Las terminales de buses y aeropuertos de La Paz y otros departamentos recibieron a miles de pasajeros en busca de un boleto para llegar a su destino turístico, la mayoría de ellos optó por salir del país sin que importe el alto costo, frente a la falta de estrategias para promocionar los sitios turísticos nacionales, según informes de agencias de viajes y turismo.

Para recibir con alegría el Año Nuevo, las ofertas para fiestas en hoteles, restaurantes, locales y otros sitios variaron en sus costos por paquetes en bolivianos y dólares. Los ciudadanos dieron rienda suelta a la diversión en las primeras

horas de la flamante gestión.

Por otro lado, las amas de casa se trasladaron a los supermercados, centros de abasto y puestos de venta con el fin de adquirir alimentos, con los que prepararon exquisitos platos para compartir en familia. No faltó el vestuario de colores, especialmente la ropa interior, con diferentes significados, además de fruta y el tradicional champagne para brindar por el nuevo año.

Los ciudadanos también participaron de algunos rituales, acudiendo a sitios elegidos para ofrecer mesas a la Pachamama (Madre Tierra), otros adquirieron diferentes objetos para las cábalas; mientras que las predicciones anunciaban cambios, aunque enfatizan que tardarán en llegar, pero al final 2014 será un año de aprendizaje, ideal para hacer borrón y cuenta nueva junto con un despertar de la conciencia ciudadana.

Inf. Pág. 1, 2do. Cuerpo

# Túpac Katari en proceso de pruebas

Una vez que el satélite Túpac Katari (Tksat-1) se posesionó en su órbita final, los técnicos bolivianos y chinos realizan un intenso proceso de pruebas desde las estaciones terrenas de Amachuma (La Paz) y La Guardia (Santa Cruz), informó el director de la Agencia Boliviana Espacila, Iván Zambrana.

Explicó que al momento el Tksat-1 se encuentra en su órbita final de diseño en el plano ecuatorial del planeta a 36 kilómetros de altura y 87.2 de longitud oeste.

"En este momento los profesionales chinos y bolivianos realizan las pruebas en óriba y al cabo de las pruebas habrá una entrega final a manos bolivianas y a partir de eso nos hacemos cargo al 100 por ciento de su control. Tenemos al satélite en su posición y lo estamos probando", dijo Zambrana.

De haber cambios en la órbita del satélite por las perturbaciones del espacio exterior se hacen maniobras de corrección de posición una vez por semana para mantener la orientación del satélite directa con la tierra. (ANF)

## Advierten posible enfrentamiento por Rally Dakar

El dirigente del directorio paralelo del Consejo Nacional de Ayllus y Markas del Qullasuyu (Conamaq) y aliado al Gobierno, Hilarión Mamani, dijo que no permitirán el bloqueo del Rally Dakar cuando entre el 12 y 13 de enero de 2014 pase por Uyuni, como anunciaron representantes de la TCO Jatun Ayllu Tolapampa de la nación Killakas, por lo que los responsabilizó de cualquier enfrentamiento que se produzca en el lugar.

El gobernador de Potosí, Félix Gonzales, también acusó a quienes pretenden bloquear la competencia internacional, como responsables de cualquier enfrentamiento. Dijo que es un sector "minoritario" que no quiere el desarrollo del país y que otros sectores de la región mostraron su molestia y se organizan para defender el Dakar.



Granizo en Cochabamba

LLUVIAS Y GRANIZADAS AFECTARON, AL MENOS, A CINCO MUNICIPIOS ENTRE LA NOCHE DEL DOMINGO Y LA MADRUGADA DEL LUNES. LLAMADAS DE AUXILIO LLEGARON DESDE POBLACIONES DE LOS MUNICIPIOS DE SIPE SIPE, AIQUILE, TARATA, COCAPATA, CERCADO Y COLCAPIRHUA. EN LA FOTO UN NIÑO MUESTRA EFECTOS DE LA MAGNITUD DEL GRANIZO.

